

GURUTZETA 943 55 22 42 Sagardotegia
 Lunes, martes y jueves menú por **24€**
 miércoles noche **otxote**

Gipuzkoa | Alto Urola Alto Deba Bajo Deba Bidasoa Buruntzaldea Costa Urola Oarsoaldea San Sebastián Tolosa Goi

Los sindicatos critican la ausencia de medidas preventivas contra el amianto en la búsqueda



AGENCIAS

Viernes, 7 febrero 2020, 16:06



Los **sindicatos** de la Ertzaintza Erne, Sipe y CC.OO. han denunciado este viernes que **tanto los agentes de esta policía como el resto de los operarios** de los servicios de emergencia trasladados a Zaldibar para trabajar en el

Lo + leído

El Diario Vasco

Gipuzkoa

Top 50

- 1 Fallece un motorista en la variante de Donostia
- 2 El Gobierno Vasco dice ahora que multará al vertedero por residuos no autorizados
- 3 Comienza la segunda fase de la búsqueda de los sepultados con la ayuda de excavadoras
- 4 «No están haciendo nada para rescatar los cuerpos, la agonía es tremenda»
- 5 Aumentan la inquietud y la preocupación entre los residentes del entorno

MÁS GASTRONOMÍA



desprendimiento de tierra procedente de un vertedero realizaron sus respectivas tareas durante horas «sin tener conocimiento» de que había residuos industriales con presencia de amianto.

«Es **información nos llegó muchas horas después de ocurrida la tragedia**; aquí ha funcionado mal el protocolo, la gestión y el control, y ahora se puede ver afectada la salud de los trabajadores que han intervenido allí», ha criticado el secretario general de Erne, Roberto Seijo, en declaraciones a Radio Euskadi.

Seijo ha afirmado que en este momento los agentes que operaron en la zona están en la base de Iurreta, junto a los vehículos y el material empleado para su desinfección y que **les están llamando para hacer revisiones médicas** tanto por la presencia del amianto como por «otros gases que también estaban allí, pero no sabemos exactamente cuáles son».



Ha dicho que el departamento vasco de Seguridad ha anunciado que informará a los delegados sindicales de prevención sobre las medidas a adoptar a partir de ahora, que debería incluir equipos de protección «si es que existen y hay para todo el personal», según ha remarcado.

También ha anunciado que cuando el sindicato reúna «toda la información de lo que no ha funcionado bien» **estudiará la posibilidad de reclamar responsabilidades**.

El **Sindicato Profesional de la Ertzaintza (Sipe)**, por su parte, también ha solicitado información al departamento de Seguridad sobre su actuación en este caso y, en concreto, en qué momento se detectó el amianto, cuándo fueron informados los ertzainas que allí estaban trabajando y qué medidas se va a tomar con ellos, según indican en una nota.

Los **sindicatos ELA y LAB** han denunciado «falta de previsión y de medidas de prevención así como de control y de medios en materia de inspección en el derrumbe del vertedero de residuos en Zaldibar donde permanecen desaparecidos dos trabajadores. Así se han expresado los responsables de salud laboral de ambos sindicatos, Oskar Abad (ELA) e Ibon Zubiela (LAB), durante una concentración que han llevado a cabo ambas centrales sindicales ante la sede del Gobierno Vasco en Bilbao en contra de la siniestralidad laboral. Aunque ha señalado que aún es pronto para valorar lo sucedido, Abad ha exigido «depurar cualquier responsabilidad y que estos delitos se traten como otro delito cualquiera, por la gravedad que supone que haya trabajadores muertos».

MÁS GASTRONOMÍA

UGT Euskadi ha reclamado una investigación, así como que se adopten todas las medidas pertinentes de control en los servicios de emergencia que han estado «expuestos» al amianto. «No se entiende que, sabiendo que el vertedero de Zaldibar estaba autorizado para depositar amianto, no se hayan adoptado desde un primer momento las medidas preventivas oportunas, poniendo en riesgo la salud de todos los trabajadores implicados en la búsqueda y retirada de los materiales de las vías públicas», ha denunciado la central sindical.

Comisiones Obreras, por su parte, ha cuestionado que **si el vertedero tenía licencia para almacenar amianto** «no se hayan tomado las medidas preventivas adecuadas» para la personas que se disponían a trabajar en la zona, a las que «se ha expuesto a un riesgo», según denuncian.

Tras considerar que «gran parte del amianto retirado de forma legal en Euskadi se puede encontrar en ese vertedero», ha advertido de que «se deben extremar las medidas preventivas para evitar su dispersión en el ambiente».

Desprendimiento en la AP-8

Suspendida la búsqueda de los dos trabajadores sepultados por la aparición de grandes cantidades de amianto



«Ha sido terrible, el quitamiedos se rompió y se movía como un látigo»

ARANTXA ALDAZ



DAVID OLABARRI

25 operarios, 6 excavadoras y 11 camiones para retirar el alud



La tercera autopista más antigua y con numerosos desprendimientos



IZASKUN ERRAZTI

PATRICIA RODRÍGUEZ

La mejor selección de noticias en tu mail

Recibe las principales noticias, análisis e historias apuntándote a nuestras newsletters

Apúntate

3 Comentarios